
 

 

 



質問４．世話人をしていて良かったこと、大変だったことなどありましたら教えてください。 
(自由記述) 
・普段の子供たちの様子が見られることは良いです。花火まつりもあった時なので、食品試食会
や練習で何度も学校へ行くのは大変でしたが、顔見知りの方が増えて楽しかったです


・当時はプール当番があり、予備の日程を調整せねばならず大変でした。


・知らないことを知るよいきっかけとなった


・子ども達の様子が見られる、保護者や先生方と関わる機会が増えた


・自分の向き不向きに応じて活動内容を選べたこと、またやるべきことや日時が明確で、

事前打ち合わせなどがないことも参加するハードルが下がってよかったです。


・頻度が高くなく助かりました。学校、子どもたちの様子がわかりましたし、地域の安全に気を
配るようになりました。


・学校や子供達のお役に立てたことはとても良い機会でした。


・普段の子供達がみれた


・普段の子供達の様子を見ることができて、新鮮でした。大変だと思ったことはなかったです
し、負担を感じませんでした。むしろ下校見守りの時に、担当の保護者に本部の方から、ペット
ボトルのお茶を配布していただいて、気配りが有難たいと思いました。ありがとうございます。


・他のお母さんと知り合いになれた


・活動選択制になったので　以前より楽になりました


・活動選択制で運営委員会が書面なのは仕事との調整ができて良かったです。


・人数が少なく、どうしたらいいか相談しにくい。


・普段の子どもたちの下校様子から安全防犯の意識にプラスになった。知らない保護者の方と少
しでも交れてよかった


・一緒に活動しているからとこまめに連絡を取ることで仲良くなれたことは良かったし、懇談会
等でそれを話題に他の保護者と交流をはかることができた。世話人をすること自体は特に問題は
なかったが、上の兄弟がいたからと委員長をやらざるを得ない感じでお話しされたのは少し困り
ました。上がいても分からないことは分からないので、そこは他の方と同等が良いと思います。


・PTA行事のお手伝いをして、何より子供達の楽しんでいる姿を見られた事が1番でした！


・世話人活動は年に数回なので負担は無かったですが、本部役員の仕事量が多いように感じま
す。


・いつもとは異なる視点で学校活動を見ることができる




・学校の事が良く知れる


・平日の活動については仕事があるため対応が大変だった


・一緒に世話人をしていた方々と仲良くなることができたのが1番良かったと思います。

ただ何回も学校に赴く必要があったり、そのために仕事を調整しなければならなかったため、ボ
ランティアで無償で行うというのは、あまりに自己犠牲が過ぎると思われます。


・他の学年の方と知り合うきっかけになったことが良かったです。


・以前は、委員会所属の負担が大きく仕事に支障をきたしていた。新しい体制に変わってからPTA
行事に関わる人が増えたことで個人負担が減ったように思う。子供が過ごす場所を知ることは安
心に繋がる。


・普段の子どもたちの様子が見られたことが良かったです。また活動選択制だったので、無理な
く世話人の活動に参加することができたのは有り難かったです。

子供の日常が見られてよかった。


・保護者間の交流が持てた。見回りやパトロールで学区の事を知ることが出来た。

普段の子供たちの様子が見られることは良いです。花火まつりもあった時なので、食品試食会や
練習で何度も学校へ行くのは大変でしたが、顔見知りの方が増えて楽しかったです 



 

 

 



 



質問９．木町通小学校PTAの組織の在り方、活動内容に関するご意見やアイデア、またその他どん
なことでも,この機会にぜひ一言お願いします!! 
　(61 件の回答) 

・いつもありがとうございます。 

・いつもありがとうございます！本部にいると皆さんのお力があってこそ成り立っているという
のが分かります！！ 

・本部の皆様の負担が大きいのでは無いかと思います。いつもありがとうございます。手持ち花火
の会は無くてもいいのではないかと思います。 

・PTAのお陰で安心で楽しい小学校生活を送れていると思います。 

・木の芽ねっとに登録するとなると、正直気持ち的な負担が大きく躊躇してしまいますが、学年
行事（校外活動の見守り等）に関しては、可能な限り参加していきたいと考えています。 

・PTAの必要性を感じない、負担でしかない、朝の見守りも子供を遅刻させて下の子を預けてま
でしなければいけない、任意にしてほしい。 

・本部の負担が大きいので簡略化できないでしょうか。猛暑や感染対策などもあり、プール開放
もやめてよいのでは。交通安全見守りも、あまり効果を感じないのでやめてよいのではないで
しょうか。不安なご家庭は個人で付き添いをされているようです。活動選択制にしてから、かなり
負担が軽くなり助かりました。以前のように戻すのは難しいと思います。 

・活動内容の可視化をしていただくことにより、参加・協力出来ることがあるのではと想像しや
すくなるかと思います。 

・とても素晴らしい活動をしていただいていると思っており、いつもありがとうございます。 

・交通安全のみでいいと思います。出来る事をやる形式での参加を希望します。 

・運動会時期は気温上昇が気になるので来賓のテントの様な待機場所を子供にも提供出来るよう
にPTAでテントの寄付等集めてはいかがでしょうか。 

・登下校の安全に不安があるので、PTAの見回りはとても助かります。ありがとうございます。 

・いつも些細なところまで気を配って活動されていて、頭が下がります。ありがとうございます。 

・朝の交通安全の見守りを継続してほしいです。 

・朝の交通安全見守りは不要だと思います。ただ、立っているだけに見えます。 

・組織への参加は任意で良いと思う。 



・堅苦しいものではなく、誰でも気軽に楽しんで参加できる組織、活動を今後もしていってほしい
です。 

・世話人活動を通して、PTAの方々が子供達のために一生懸命活動してくださってることがよく分
かりました。いつも本当にありがとうございます。 

・お世話になっております。子供達もイベント等楽しんで参加しています。 

・頑張ってください！ 

・活動しやすかったです。 

・外注できる業務の外注化をお願いします。 

・本部の方々が仕事のほとんどをやってくださっており世話人の負担はかなり軽かったように思
います。もう少し本部の方々の仕事の負担を減らすよう配分できると良いのではないかと感じまし
た。 

・活動選択制は都合もつけやすく、非常に良いと思います。ただ、そのせいで本部の方の負担が
増えてはいけないと思うので、ひと学年の世話人の数を増やす等の対策をしてもいいのではない
かと思います。 
花火祭りに限らず、何か子どもたちの記憶に残るイベントをしてあげるのは良いことだと思いま
す。秋祭りなど、週末日中にしても良いのでは？アートフェスとか…子どもたちが青空の下で楽し
める一日が良いですね。 

・特にありません 

・本部の方の負担は大きいと思います。その時々に1ヶ月くらい余裕を持って募集をかけてもらえ
ると助かります 

・花火まつりは是非継続してほしいです。子供にも親にも楽しい思い出でした。 

・子供にとって、ないと困る業務以外は廃止しても良いかと思います。 

・お忙しい中の活動、感謝しております。 
・子ども達の学校生活を支えて頂き感謝しています。在学中に何かしら関われたらと考えていま
す。 

・活動選択制になり、世話人の負担は軽くなったと思いますが、その分本部役員の負担が大きい
のではないでしょうか。 

・給食試食会は、子供たちがどのような献立や味付けで、どれくらいの量を何分で食べているの
か、具体的に把握することができてとても良かったです。ありがとうございました。秋の花火大
会も親子で楽しめたり、クラスの他のお友達や親御さんともコミュニケーションが取れて、とても
良いイベントでした。ありがとうございました。木の芽ネットワークの皆さんにも音楽会を開い
て頂いたり、様々なサポートをして頂き、初めての小学校生活も安心して過ごせることができまし
た。ありがとうございます。 



・子供達をとおした地域のつながりが出来ることを期待しているが、なかなか仕事との両立とい
う点で難しい。日本の社会や文化の問題だと感じている。外注できるところは外注して、純粋に
子供と家庭と学校が楽しめる行事があるといい。 

・お忙しい中PTA活動本当にありがとうございます。先生、生徒、地域の人との距離が近い小学校
であたたかく、子どもが通えてよかったなと思っています。 

・いつもありがとうございます！活動できる方ができる範囲で無理のない活動をしていただけれ
ば良いと思います。 

・いつも子どもたちのために活動していただきありがとうございます。共働きに加えて両親もとも
に遠方のため日々の生活を回すことで精一杯でなかなか活動に関わることはできず申し訳ない気
持ちです。ただPTAの方のおかげで子供達が安心に過ごせたり、楽しく過ごせている一面があると
思うと、正直お金をいくらかお支払いしてでもできる方にお願いしたいという気持ちもあります。
現実的ではないかもしれませんが。。では、どうしたら関われるか？私でなくてもやってみたい
けどどれくらいの負担かわからないからなんとなくできないと思っている方にも響くかを考えて
みました。1年間を通しての役員の方、世話人さんの活動をぜひ詳細に公開されてはいかがでしょ
うか？お便りで最終的な会議等は報告いただいていると思いますが、実際にはそれ以外にも学校
へ行き準備をされたりしていませんか？またその日程はいつ決まりましたか？仕事をしていると
直前ではなかなか調整がつかず参加しにくいなどもあると思いますが、そういう機会はほぼない
のであれば手を挙げられる方もいるのではないでしょうか。スケジュールがいつわかるのか集まる
頻度はどれくらいか、ざっとではなく、2023年の◯年生の世話さんの活動実績などとしてHPに掲
載があると不安が少し吹き飛ぶかなと。また逆にできると思ったけど、思ってた聞いてた以上に
負担が大きくて難しいというミスマッチも防げるのかなと思いました。何もできていない中で申
し訳ありません。 

・先生、保護者も多忙でゆとりがないと感じます。無理に活動せず最低限でよろしいかと思いま
す。 
・お忙しい中、いつも学校のために動いていただき、本当にありがとうございます。 

・なわとび　絵の具など細かい物のお譲りかい 

・本部役員の任期が長すぎ。仕方なく引き受けていた場合はかわいそう。かわいそう。 

・皆さん、お忙しい中活動されてらっしゃって大変ありがたいです。負担が減るのであれば一部外
部委託を検討しても良いのではないかと個人的には思います。 

・いつも子供達のために色々とご尽力いただきありがとうございます。 

・そろそろptaやめましょう！ 

・朝の交通安全見守りの強化希望 

・広報きまちは紙での発行ではなく配信でも良いかなと思います。 



・いつもありがとうございます！！ 

・活動選択制はとても良い試みだと思います。やれる時にやりたい活動をだと参加するハードルが
下がるのでやりやすいと思いました。 

・PTA本部の方々には色々な企画から運営、片付けまでいつもありがとうございます。 

・朝の安全見守りは経費をかけて外部委託するのも一案かもしれません。 

・だいぶスリム化してとても良いと思いました 

・PTA役員の選定の際にアンケートを取っていたが、紙ではなくネットなどで電子化できると良
いと思う。 

・こんなにも皆様が頑張っていらっしゃるので、ぜひ最低賃金だけは確保して差し上げてくださ
い。 

・世話人は本当に6年間で1回はやるんでしょうか？３人くらいずつだと、人数的に合わないと思
い、純粋に疑問です。 

・各イベントでは大変お世話になっております。ありがとうございます。朝夕の見守りは必要と思
いますので、選択制であれば参加させていただきたいと思います 

・いつも子供達のためにありがとうございます。仕事が忙しく、仕事と両立できる内容であれば
活動したいと思います。 

・今後も世話人の活動に関して活動選択制を継続していただけたら、世話人を引き受けやすくな
るのではないかと思います。 


